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Да здравствует доблестная советская 
артиллерия !

Да здравствует вдохновитель и органи
затор наших побед, создатель могучей со
ветской артиллерии, наш вождь и учитель 
великий Сталин!
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МОГУЧАЯ СТРОИТЕЛИ! УСИЛИМ БОРЬБУ ЗА ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА!
„ СТАЛИНСКАЯ
А АРТИЛЛЕРИЯ

21- ноября Советская Армия и весь 
народ нашей Родины отмечают День 
артиллерии. Празднование Дня артил
лерии было приурочено к 19 но
ября 1942 года — началу наступления 
советских войск под Сталинградом.

Русская артиллерия всегда была пе
редовой в мире. Русские изобретатели 
и мастера первыми изготовили орудие, 
заряжающееся о казенной части, при
думали нарезку ствола, изобрели кли
новый затвор, оптический прицел, со- 

\ здали скорострельное орудие и т. д.
Уже в 1917 году возникли первые 

батареи Красной гвардии. В годы граж- 
данской войны артиллерия Красной 
Армии вписала немало славных страниц 
в историю борьбы народа за советскую 
власть.

Особенно выросла мощь нашей ар
тиллерии в годы сталинских пятилеток. 

■'**' 1937 году товарищ Сталин поставил 
.адачу создания первоклассной советской 
артиллерии. Эта задача была решена. 
Советские ученые и конструкторы соз
дали выдающиеся образцы артиллерий- 

■ екой техники.
Благодаря постоянной заботе товари

ща Сталина к началу Великой Отече
ственной войны наша армия имела са
мую могучую артиллерию. Только за 
первый год войны фашистская Герма
ния потеряла 24 тысячи танков. В ос
новном эти танки были уничтожены 
артиллерией.

Советская артиллерия была костяком 
обороны, она расчищала путь насту
пающим войскам Советской Армии ог
нем своих орудий.

Благодаря артиллерии враг, был удер
жан на подступах к Ленинграду и 
Москве.

Говоря о заслугах артиллерии в побе
доносном наступлении советских войск, 
товарищ Сталин указывал: «Артиллерия 
была той силой, которая обеспечила 
Красной Армии разгром немецких войск 
под Сталинградом и Воронежем, под 
Курском и Белгородом, под Харьковом и 
Киевом, иод Витебском и Бобруйском, 
под Ленинградом и .Минском, под 
Яссами и Кишиневом».

22 тысячи орудий нашей армии уча
ствовали в штурме Берлина. Первый 
залп этого количества пушек, гаубиц и 
минометов был такой силы, какой еще 
не слышал мир.

Артиллерия обеспечила успех стре
мительных действий Советской Армии 
при разгроме империалистической Япо
нии в Маньчжурии и Корее.

Иосиф Виссарионович Сталин на
звал артиллерию «ботом войны». Такое 
определение как нельзя лучше Характе
ризует роль артиллерии в современной 
войне.

Вторая мировая война закончилась 
разгромом фашистской Германии и им
периалистической Японии. Победа Со
ветского Союза значительно йовысила 
международный авторитет нашей -Родины. 
Эта великая победа привела к усиле
нию ©ил социализма и демократии во 
всем мире, привела к ослаблению ©ил 
капитализма.

Реакционные круги Соединенных 
Штатов Америки сейчас открыто про
пагандируют новую войну. Наш Союз 
стоит на страже мира. Будем же кре
пить могущество нашей Родины, мощь 
Советской Армии.

Да здравствует могучая сталинская 
артиллерия!

В честь районной конференции ВЛКСМ
С первых же дней пребывания на 

участке жилстроительства Заводстроя 
наша бригада плотников- перевыполняет 
задания. Коллектив дружный, ребята 
серьезные подобрались. У всех восьми— 
четвертые разряды за исключением од
ного.

Поручают нам ответственные задания, 
как установка опалубки под бетониро
вание фундаментов, настил полов. Те
перь работаем самостоятельно, без ин
структора. Добились в октябре 145-про
центного выполнения нормы.

До двух норм 
в смену

Дружно борется бригада кузнецов под 
руководством Николая Коковина за до
срочное выполнение годового задания 
ремонтно-механическим заводом к 1 де
кабря. Кузнецы осваивают до двух норм 
в смену.

А. АЛЕКСАНДРОВ.
\Мастер.

НА СНИМКЕ: плотники первого участка Заводстроя Николай Демьяненко, 
Анатолий Федосенко и Федор Бабара с инструктором Павлом Дмитриевичем 
Сажаевым за работой.

Юноши систематически перевыполняют задание.

НЕСЕРЬЕЗНЫЙ 
ПОДХОД

Невдумчивым, поверхностным подхо
дом при подборе кандидатуры на долж
ность председателя цехкома избиратели 
нередко допускают грубую ошибку, от-, 
дав профсоюзную организацию на от
куп безынициативному, не имеющему 
организаторской жилки, подчас неспо
собному руководителю.

Горькие, плоды вкусила профсоюзная 
организация Машстроя,' где председате
лем цехкома — тов. Федоров. Приведем 
несколько примеров из его далеко не 
многогранной деятельности.

Яркой иллюстрацией является вовле
чение строителей в профсоюз: по сей 
день остается вне рядов профсоюза по
ловина рабочих Машстроя. По блестя
ще и .со сбором членских взносов. Луч
ший плотник Машстроя тов. Андреев 
сообщает, что тов. Федоров не вернул 
ему профсоюзный билет еще © весны, 
поэтому он не платит взносы уже не
сколько месяцев.

Достигнутое мы решили закрепить и 
в ноябре сработать не хуже, чем в ок
тябре, и перекрыть прежние показа
тели.

В честь районной конференции 
ВЛКСМ бригада встала на стахановскую 
вахту с обязательством — выполнять 
по полторы нормы ежедневно.

М. ЗР0ХМАЛЕ8.
Бригадир.

В. ЖУПИЕВ.
. Плотник.

За первую] 
декаду

Задание цервой декады ноября на 
участке жилищного строительства Маш
строя освоила лучше всех бригада 
штукатуров тов. Немкиной: 156 проц.

Более 140 проц, выполнили столяры 
тт. Разноглядов, Михаленок и Долин
ский.

— Привычка есть у тов. Федоро
ва, — говорят рабочие: — возьмет 
у нас профсоюзный документ при уп
лате членских взносов, и держит его у 
себя месяцами. А у нас задолженность 
накапливается. Выбрали профгруппор- 
тов для сбора взносов, но они бездей
ствуют.

Пт случая к случаю проводились 
общие профсоюзные собрания. За год 
их насчитывается не более шести.

Безразлично отнесся тов. Федоров к 
просьбе начальника участка Жилстрои
тельства Машстроя тов. Лабухина — 
заслушать на заседании цехкома одного 
из мастеров в присутствии бригадиров 
в руководителей производства.

Нелестно отзывается о знании дела 
тов. Федоровым каменщик-стахановец 
Михаил Лесанов.

— Профсоюзный руководитель дол
жен быть в курсе дела любого обще
ственного мероприятия, знать жизнь 
своей организации, уметь разъяснить 
рабочему любой вопрос по профсоюзной 
линии. Обратное получается у тов. Фе
дорова: обратиться к нему с каким-

Годовой план 
перевыполнен

Коллектив машинопрок?тной базы 
досрочно выполнил производственную 
программу. За 10 месяцев годовой план 
реализован на 132,9 проц.

План капитальных ремонтов строи
тельных машин выполнен на 90 проц.

Коллективом машинопрокатной базы 
на строительных площадках в текущем 
году была организована работа 6 шту
катурных станций, экскаваторного пар
ка, малярных механизмов и т. д. В 
результате механизация штукатурных 
работ за 10 месяцев составила 65,5 
процента, земляных — 79 проц, и 
малярных—54,1 проц., что значитель
но превышает установленный прави
тельством процент механизации трудо
емких работ. К. ЛОГИНОВ.

Начальник базы.

За культуру 
на производстве

Вот что мы застали после пяти ча
сов вечера 16 ноября в столярном це
хе деревообделочного комбината. На вер
стаке, в стружках, рассыпаны гвозди. 
Здесь же —забытые детали. Эти рабо
чие места принадлежат звену тов. Да- 
шевского. Не лучше и у эвена тов. Се
ребрякова: юноши не только не удосу
жились вымести на верстаках, но и за
были убрать с них дверные полотна: 
завтра, мол, то же самое делать при
дется. Не убрали рабочие места тт. 
Осколков, Стрельцов и станочник тов. 
Бурдуков.

Совершенно по-другому ©одержат 
свои рабочие места старые столяры. С 
аккуратностью тов. Бедненко, на вер
стаке которого не найдешь пылинки, 
соперничает тов. Барышников: возле его 
верстака одна к другой ровно сложены 
в штабели детали. В чистоте содержат 
свои верстаки тт. Ровинекий и Голенко.

Решительную борьбу за культуру на 
производстве должны повести бригадиры 
и звеньевые.

Н. ПОТОЛОЧИН, Н. АЛЕКСАНДРОВ.
Молодые рабочие заготовительного

цеха.

нибудь вопросом, а он свое—не знаю. 
Мало заботится он и о бытовых нуждах 
строителей.

Длительный период отсутствовало 
соцсоревнование на участке жилстрои
тельства. Только с приходом тов. Лабу
хина оно оживилось и стало гласным: 
у конторки появились красиво оформ
ленные доски показателей. Теперь 
строители видят итоги своей работы за 
смену, за декаду, за месяц. Тов. Лабу- 
хин является единственным представи
телем актива цехкома.

Массово-политическая работа со строи
телями забыта совсем. В течение года 
на стройуправлении выпущено не более 
2—3 номеров стенных газет. 0 «боевых 
листках» здесь не имеют представле
ния. Читки газет не проводятся.

Пусть несколько этих штрихов, ха
рактеризующих деятельность одного из 
председателей цехкома, послужат це
ховым профсоюзным организациям уро
ком, как внимательно и чутко нужно 
подходить к выборам профсоюзных ру
ководителей.

Е. ГАВРИЛОВА.
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Образцово проведем перевыборы постройкома
Итоги работы 
за 9 месяцевПочти 9 месяцев прошло с момента избрания состава построечного комитета Свердловскпромстроя. За этот период проделана большая работа, но многое осталось невыполненным.При постройкоме было создано 8 комиссий, к работе которых привлечено около 100 человек профсоюзного акта- вз.О там, что сделано этими комиссиями, мы расвазываем сегодня в газете.

* * *

Лучше поздно, 
чем никогдаЛишь 26 августа иостройком удосужился утвердить комиссию по труду и заработной плате. В ее составе —• 7 человек, возглавлялась она заместителем председателя постройкома тов. Пи- мешйым.Каковы же результаты ее деятельности?В функцию комиссий входят вопросы правильной организации труда, контроль за начислением заработной платы и руководство социалистическим соревнованием.В 1948 году трест соревновался з соседней строительной организацией. Взаимные обязательства проверялись только один раз.Заключены соцдоговоры между бригадами, имеется много индивидуальных договоров, но это соревнование не стадо действенным, так как соцобязательства проверялись от случая к случаю, зачастую результаты не были известны массам строителей.Данге регулярное выписывание итогов на доски показателей не везде осуществлялось. Иапримёр, совершение не было доски на участке, промышленного строительства Машстроя (начальник тов. Козин).Такой факт, что на доске показателей треста перепутана подпись под фотографией (неправильно написано не только имя, но и должность знатного стахановца стройуправления Заводстроя тов. Новикова) говорит о том, что члены комиссии не знают лучших людей. Все это явилось результатом кабинетного подведения итогов соревнования, без привлечения руководителей стройуправлений и председателей цеховых комитетов участков и треста.Самая важная отрасль профсоюзной работы — руководство социалистическим соревнованием — была пущена на самотек и даже после утверждения комиссии руководство соревнованием почти не улучшилось.
Несозданная 

комиссияКомиссия по массовому рабочему Изобретательству так и не была создана. Председателем этой комиссии утвердили члена построечного комитета тов. Борескова, но он вскоре был откомандирован из системы треста на другую работу.Обязанности комиссии, по изобретательству осуществлялись председателем постройкома, но он, конечно, не уделял этому достаточного внимания.
Активный 

председательАктивным <председателем жилищно-- бытовой комиссии проявила себя члеп построечного комитета тов. Купавипа.Комиссия выявляла недостатки в жп- лищйо-бытовых условиях строителей и добивалась их улучшения. Не осталось ни одного общежития, где бы не побы-

•"  ........ ' ' — ——  * о “---------------------------

Отчеты и выборы профсоюзных органов должны быть 
проведены на основе всемерного развертывания большевист
ской критики и самокритики недостатков работы профсоюз
ных органов, дальнейшего укрепления профсоюзной демокра
тии, смелого выдвижения на руководящую работу новых вы
росших кадров профсоюзного актива.

(Из постановления XIX пленума ВЦСПС).

вала тов. Купашша. Ее зоркий глаз сразу замечал недостатки. Если не оказывалось бачка с кипяченой водой, или в общежитии было грязно и холодно, она требовала ют администрации, чтобы эти недостатки были немедленно изжиты. Если тов. Кунавина не могла сама решить те или иные вопросы, то ставила их на обсуждение постройкома. 7 раз обсуждались на заседании постройкома вопросы улучшения быта строителей.Когда жилищно-коммунальный отдел производил капитальный ремонт жилищ, тов. Кунавина участвовала в комиссии по приемке жилья.К недостаткам работы этой комиссии следует отнести то, что почти все да- ; лала тов. Кунавина сама, слабо при- ' влекая актив, а ее заместитель тов. ; Устьянцев самоустранился от работы. ; За весь период он только один раз побы- 1 вал в общежитии Земляного городка. Слабо помогали ей и остальные члены । комиссии. Планы не составлялись.
Культурно-массовая 

работаСразу после избрания председателя тов. Харламова оживилась деятельность комиссии по культурно-массовой работе.Улучшилось руководство работой клубов, красных уголков и т. д. Приобре- I тено на 60 тысяч рублей культинвен- таря, в том числе-: 2 баяна, 2 аккордеона, несколько гитар, балалаек, мандолин, комплекты шахмат, шашек, домино и т. д. Все это имущество роздано по общежитиям и красным уголкам. Вновь создано и оборудовало два красных уголка: в общежитиях № 3 и 10 экскаваторного поселка.При клубе экскаваторного поселка организована художественная самодеятельность из трех кружков: хорового, драматического и музыкального. Самодеятельность выступала не только в клубе, но выезжала на участки и в общежития молодежи.В клубе по инициативе заведующего тов. Баранова была организована выставка картин уральского художника- пейзажиста тов. Слюсарева, которую посетило свыше 400 человек.Проведено несколько научно-технических и популярных лекций.В течение летнего сезона в пионерлагере на ст. Исеть отдохнули 625 детей строителей. По культурно-массовой и воспитательной работе пионерлагерю Свердловскпромстроя по решению жюри райкома комсомола присуждено первое место.Три раза строители выезжали в лес на массовки.Особенно активное участие в деятельности культкомиссии принимал инженер Заводстроя тов. Дубровский.Следует отметить, что хотя красные уголки и созданы, но они работают не везде: до сих пор не подобраны красно- у голвцы.Слишком медленно ремонтируют клуб Рабочего поселка. Хотя в колдоговоре и записано, что администрация обязана провести ремонт двух клубов, к ремонту одного из них отнеслись несерьезно, несвоевременно обеспечили технической документацией, поручили работы коллективу ЖКО, затем передали Завод- I строю. Это сорвало сроки открытия 

культурного очага в центре жилья строителей, а постройком недостаточно требовал от администрации выполнения своих обязательств.
Результаты 

не закреплены.За отчетный период комиссией по охране труда и технике безопасности в составе 13 человек, возглавляемой тов. Нескородеевым, проведено большое 'ме- роприятие — общественный смотр по охране труда и технике безопасности, в котором приняли участие широкие массы трудящихся.С 10 июня по 10 июля поступило 278 предложений, направленных на улучшение безопасности труда на производстве. В период смотра обучены безопасным методам работы 252 человека. В смотре участвовало 80 общественных инспекторов, из них 12 прошли специальное обучение.Достигнуто снижение производственного травматизма на 17,4 проц.Усилена пропаганда безопасных методов труда. На рабочих местах вывешено 350 плакатов. Комиссия ликвидировала ряд недостатков, .’отрицательно влияющих на условия труда.Надо отметить, что этим занимались только во время общественного смотра, а когда он закончился, все забылось. Результаты не закрепили. Надо было и дальше бороться за внедрение в жизнь внесенных предложений, но многие из них так и остались на бумаге.Если раньше тов. Нескородеев боролся за их осуществление, то за последнее время значительно ослабил работу.
От случая 
к случаюСт случая к случаю проводила свою работу контрольно-ревизионная комиссия, в которой числится 9 человек.Председателем ее в постройкоме числится тов. Хузеев, но из беседы с ним выяснилось, что позднее утвержден тов. Пустомехов.— Членом комиссии меня избрали на общепостроечной конференции, — рассказывает тов. Пустосмехов,—после этого прошел месяц-два. Вижу, что ничего не делается. Обратился к тов. Пименову. Он посоветовал связаться с тов. Хузеевым, а вскоре мне передают, что на заседании постройкома председателем комиссии утвердили меня. Зная о тем, что комиссией должен руководить член постройкома, я себя руководителем не считал, тем более, что на эту тему никто со мной не беседовал.Только один раз попытался постройкой собрать членов комиссии, но на заседание явилось лишь 3 человека.Перед комиссией стояли большие задачи—осуществление контроля за деятельностью столовых и магазинов, ьо контроль проводился беспланово, редко. Между тем, сигналы о непорядках как в сети общественного питания, так и магазинах, поступали.Лишь отдельные товарищи выполняли поручения. Например, тов. Соколов два раза проверил хозяйственную деятельность пионерских лагерей: Тов. Пустосмехов сделал ревизию в детском саду

№ 139 п три раза в столовой № 2, где после обнаружения обвесов клиентов снята с работы завпроизводством.Такую деятельность комиссии нельзя признать удовлетворительной.
СоцстрахВ совет соцстраха было избрано 9 человек. В обязанности совета входило: организация работы по государственному социальному страхованию, контроль за правильностью выдачи и оплаты больничных листов, оказание сдиновре- - мениой помощи семьям погибших воинов и инвалидам Отечественной войньщ.^'Через совет соцстраха проходил;! выдача путевок на курорты, в санатории и дома отдыха?В текущем году выдано 70 путевок на курорты и санатории и 62—в дома отдыха. Разрешались вопросы о выдаче бесплатных путевок в пионерлагеря.Нельзя не упомянуть о том, что не было ни одного заседания, где бы присутствовали все члены комиссии, и если на одном заседании присутствовали одни товарищи, то в следующий раз являлись другие. Член комиссии соцстраха тов. Барышникова вообще отказалась посещать заседания и что-либо делать.

Огородничество 
и животноводствоБольшое поле деятельности в перио/ весенне-посевной кампании было у членов комиссии по животноводству и огородничеству. Руководил ею тов. Симоненко.Как же комиссия справилась со своими задачами?В текущем году 3295 индивидуальных огородников обработали и засеяли 128 гектаров земли. Собрали 595 тонн картофеля, 55 тонн капусты и 20 тонн других овощей.Для семей погибших фронтовиков, инвалидов Отечественной войны и многосемейных было выделено около 10 топи семенного картофеля. Оказана помощь в механической обработке земли.Было отведено 100 гектаров сенокосных угодий, которые распределены между строителями, имеющими скот.Но кончилась посевная и уборочная кампании, и члены комиссии прекратили всякую работу.Для строителей было отпущено 25 поросят, но никто их нс получил. Тов. Симоненко об этом не знал и гласности не придал, а постройком во избежание лишних хлопот решил от поросят отказаться, мотивируя тем, что они дорого стоят.Сейчас большое количество паш^н отошло под строительство, и огородная комиссия, не откладывая, должна сейчас же добиваться отвода новых площадей, чтобы трудящиеся не остались в 1949 году без огородов.

"ft! ★Мы рассказали о деятельности постройкома почти по всем отраслям его работы. Новый состав построечного комитета, который будет на-днях избран, должен учесть положительные стороны и недостатки. Ведь большое количество актива, сплоченного вокруг постройкома и умело направленного, сможет провести громадную работу. Для этого нужно только одно — продуманный подбор председателей комиссий, плановость и повседневное руководство ими.
Е. КАЛИНОВСКАЯ.
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